



# Avala comisión de San Lázaro gasto realizado el penúltimo año de AMLO

ENRIQUE MÉNDEZ Y  
FERNANDO CAMACHO

La Comisión de Presupuesto de la Cámara de Diputados aprobó anoche la cuenta pública 2022, de la cual concluyó que la mayor parte de las recuperaciones probables corresponden a gobiernos de estados y municipios, así como a las universidades locales, con 22 mil 892.1 millones de pesos.

El dictamen, que debe ser votado por el pleno la próxima semana, refiere que del informe de dicha cuenta, la Auditoría Superior de la Federación (ASF) determinó irregularidades por 32 mil 894 millones de pesos, de los cuales recobró sólo 3 mil 128.1 millones y el resto—29 mil 765.9 millones— está pendiente de rescatar o aclarar.

“No obstante, se debe considerar que, de esas posibles recuperaciones, 22 mil 892.1 millones corresponden al gasto federalizado, y de esto se desprende que la proporción a solventar o aclarar para el sector público federal es de 6 mil 873.8 millones, esto es, 0.09 por ciento del gasto neto total”, precisa.

La comisión acotó que, de aprobarse en el pleno, el dicta-

men para validar el gasto del penúltimo año del ex presidente Andrés Manuel López Obrador “no suspende el trámite de las acciones promovidas por la ASF, de manera que quienes sean presumiblemente responsables sean sancionados en apego a la norma vigente o, en su caso, presenten las aclaraciones o solventaciones correspondientes”.

En sus resolutivos, la Cámara prevé instruir a la Auditoría a continuar el procedimiento jurídico de responsabilidades relacionadas con la cuenta pública 2022, así como a entregar a los diputados un reporte actualizado sobre la recuperación o aclaración de recursos.

Además, emitirá una recomendación al gobierno federal y a los estatales, con la finalidad de que fortalezcan sus procesos de planeación y refuercen el control interno. La comisión además acordó instalar y coordinar una mesa de trabajo para redactar una iniciativa de reforma que mejore los procesos de auditoría.

Mientras Morena y sus aliados defendieron el ejercicio del presupuesto en ese año, y que se acabó la “época del embudo”, que servía para el reparto discrecional del gasto público, en la oposición se destacó que persistió un enfoque que privilegió las grandes obras del sexenio pasado.

“Hasta ahora no se han solventado proyectos como el Tren Maya, que en 2022 se encontraba prácticamente en el apogeo de su construcción, sobre todo en el tramo 4, y estaba a cargo del Fonatur, donde hay 758.2 millones de pesos en observaciones”, dijo en la reunión el diputado Héctor Saúl Téllez (PAN).

“

*En pie, acciones promovidas por posibles desvíos*